
fL SA8ER OE MIS HIJOS 
HAAA MI GRANDEZA 

H.CONSEJO DIREC TIVO 
SES ION ORDINARIA CELEBRADA EL DIA 

3 DE MARZO DE 1981. 

ACTA NO. 1/81 

- - -- - En la ciudad de Hermosi l lo, Sonora, siendo las diec i
seis horas del día tres de marzo de mi l novecientos ochenta
Y uno, en el edific i o de l a Escuela de Derecho, en las oficl 
nas de la Coord i nac i ón Ejecutiva, se reunieron los integran- ~ 
tes de l Consejo Directivo a fin de l levar a cabo l a sesión -
ordinaria para lo cual se citó en debida forma y de acuerdo -
con la Orden del Día previamente comunicada, se pasó a lo - -

siguiente:- - ---- - - - - - - -- - -- - ----- - - - --------------- - --- -- - - -
1. - Li sta de Asistencia. - Se procedió a pasar l ista de asis
tencia, contándose con 6 representaciones declarándose que -
existe quorum lega l toda vez que es SEGUNDO CITATORIO. - En -
uso de la palabra el consejero alumno Víctor Machado Mendívi 
manifestó que el presente Consejo Directivo era inoperante-
por no tener representatividad entre l os alumnos ya que los 
mismos a quienes ellos representaban tienen tiempo que terml 
naron el período de l a carrera profesiona l , manifestando a -
la vez que desea definir de una vez por todas esa eterna vi 
gencia del Consejo Di rectivo ya que sienten pena de segu i r -
repitió ' , con una representatividad inexistente, haciendo 
hincapié que por su parte sería ésta la última ocasión en 
que asistiría como consejero a l umno. - - - - - - - - - - -
En uso de la voz la consejera alumna Magdalena Miramontes 
Arroyo manifiesta que el Quinto semestre no tiene conocimie~ 
to de que haya una persona que los representa y que en repe
tidas ocasiones se lo han hecho saber s i endo éste otro moti 
vo urgente para que el Consejo Directivo se renove. Por---
otra parte se adhiere a lo dicho anteriormente por el conse
jero alumno Víctor Machado Mendívil .- - - - - - - - - -----
En uso de la palabra el Licenciado Rosario Cadena Montaño -
dice que dará lectura al Orden del Día manifestando que son 
nada más dos puntos a tratar. Primero. Asuntos Estudianti l es 
y Segundo Asuntos Genera l es. - -- - ------- - - - ---- - --- - --- -- ---

Vue l ve a i ntervenir el consejero alumno Víctor Machado Men - -
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dívil manifestando que se dijera claramente cuáles eran -
dichos asuntos a lo que maniféstó el Lic.Rosario Cadena-
que ha continuación se mencionarían pues eran relativos a 
peticiones de inscripciones extemporáneas y autorizacio-
nes para inscripciones por sexta ocasión; Pero que había
un caso especial que estaba encuadrado dentro de la pro-
blemática de estudiante así como de los maestros pues -
estaba en juego la figura del maestro universitario . ----
Vuelve a tomar la palabra la consejera Magdalena Miramon
tes Arroyo y manifestó que era necesario solicitar a la -
Comisión Electoral que instaurara el proceso electoral -
para el nombramiento del nuevo Consejo Directivo cantes-

tanto el Lic.Cadena Montaño que se le había enviado un oficio
en el cual se le daba a conocer que ya estaba integrada -
dicha comisión, pero que él iba a mandar un oficio a ser-
vicios Escolares para que se enviaran los promedios, a lo
que la consejera Magdalena Miramontes respondió que los -
promedios ya se habían publicado y que lo único que se de
seaba era el lanzamiento de la Convocatoria.--------------
Tomando la voz el Lic.Rosario Cadena Montaño dijo que la-
Convocatoria sería lanzada ya que quería que se pusiera un 
aviso a los alumnos para que se registraran como candida-
tos de los semestres respectivos y así estar en posibili-
dad de ver si estaban dentro del supuesto establecido por
la Ley Orgánica de la Universidad de Sonora vigente.-----
Tomando la palabra la consejera alumna Magdalena Miramon-
tes manifestó que eso pasaba a segundo término ya que el -
primer paso a dar sería el lanzamiento de la convocatoria
Y una vez lanzada ésta es cuando se deben registrar los -
alumnos cumpliendo los requisitos establecidos.----------
En uso de la palabra la Lic.Hortensia López de Guevara --
manifestó que no es apatía ni irresponsabilidad el hecho -
de no querer concurrir ya a otra sesión de Consejo Direc-
tivo fungiendo ellos como consejeros sino que es una ver-
guenza ya que el Consejo actual resulta un espurio, te---
miendo que cualquier acuerdo tomado en esta ocasión, se 

tome a burla manifestando de igual manera que estaba de --
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acuerdo, tanto con la opinión del consejero Víctor Macha--
do Mendívil como con la de la . consejera Magdalena Miramon-
tes Arroyo haciendo la proposición de que en esta ocasión-
se pida por escrito a la comisión encargada y al mismo---
Consejo Universitario, diciéndole que la Escuela estaba li~ 
ta para realizar las elecciones.--------------------------
Magdalena Miramontes vuelve a insistir en que es sumamente
importante para el buen funcionamiento de la Escuela de De
recho que haya un consejo representativo.-----------------
Vuelve a tomar la palabra el consejero Víctor Machado Men-
dívil y dice que es necesario que la sesión tome un orden-
Y ver los problemas en el mismo orden de importancia.-----
El Líe.Rosario Cadena Montaño manifestó que iban a verse -
los asuntos estudiantiles en primer orden iniciándose con -
el problema expuesto por el alumno MARIO VILLAGRANA BORJON
el cual manifiesta en su petición que se inscribió por 5 -
veces consecutivas en la materia HISTORIA JURIDICA IIC. y -
que la última de ellas no pudo presentar el examen corres-
pondiente aduciendo que se encontraba fuera de la ciudad -
acompañando a su señor padre en la Ciudad de México, acre-
ditando lo dicho con un comprobante médico del Dr.Antonio--

del Bosque.------------------------------------------------
Tomando la palabra la Líe.Hortensia López de Guevara mani-
festó que se estaba acostumbrado~ que los Consejos Directi 
vos siempre decidieran favorablemente toda la problemática
presentada ante él y que era tiempo de que se tuviera un p~ 
co más de conciencia tanto de parte de los alumnos como de
las autoridades, que los alumnos estaban acostumbrados a -
que en el momento que ellos lo deseaban estaban prestos a -
que la resolución fuera favorable, que debía de comenzar a
respetarse el Reglamento Escolar ya que ahí estaba clarame~ 
te los supuestos en que incurre el alumno y la sanción que
los mismos ameritan; manifestó que cuando ella era maestra
no tenía idea de los problemas que se ocasiona a Servicios
Escolares con las autorizaciones a los alumnos irregulares
Y qije en este caso concreto lcómo se podría resolver el pr~ 
blema? ya que el expediente está microfilmado, y al mismo--



-4-

tiempo di ó una posible so l uci6n en e l sent i do de que quizá 
el maestro podía enviar una carta al Departamento de Ser-
vicios Escolares diciendo que por un error involu ntario -
había puesto N.P . en lugar de la calif i cación correspon ---

diente.---- ---- - - - - -- - - - ----- - --- -- -- --------------- - - - -- -
OCTAVIO ALCARAZ MUÑOZ.- Este alumno solicita autorización 
para los exámenes de las materias de DERECHO CIVIL I V, - - 
DERECHO ADMINISTRATIVO IC., DERECHO MERCANTIL I y GARANTIAS 
INDIVIDUALES y su solicitud se fu nda en lo di spuesto en el 
artículo 2 transitorio de la Ley Orgánica en vigor y del -
artículo 64 fracción V del Reglamento Genera l de la Unive~ 
sidad de Sonora; ya que deb i do a diferentes causas no - -
pudo presentar dichos exámenes adjuntando como pruebas de 
lo expuesto certificados médicos y recetas de tratamiento-

(anexo No.2) . ----- - --- -- -- - - - - - - -------- - ------- --- - -- -- - -
Toma la palabra la Lic.Hortensia López de Guevara manifies 
ta que el Reg l amento Escolar estab l ece muy cl aramente que-
15 días consecutivos de ausenc i a de un alumno causa baja-
Y que si porqué e l alumno no tiene en cuenta esto y deja -
siempre para úl tima hora la resolución de sus problemas.- 
Previa deliberación de l os señores co nsejeros se aceptó - 
po r 6 votos otorgándole el derecho de presentar exámenes, 
pero que antes de eso se debe solicitar a Escolares acta- -

entos 
para anexar a la so l icitud docum/que se tuviero n a la vista 
y después examinar tanto a OCTAVIO ALCARAZ MUÑOZ en las -
mater i as DERECHO CIVIL IV. DER.MERCANTIL I, DER . ADMINIS -
TRATIVO I y GARANTIAS como a MARIO VILLAGRANA BORJON en-- 
la mater i a HI STORIA J URIDICA 11 con carácter de extraordi -

nario . -- ---- --- --- - ----- -- - -------- - - ----- - - ---- - - --------
En uso de l a palabra e l Lic.Rosario Cadena Montaña expuso 
el prob l ema mixto maestro-estudiante del alumno del V seme~ 
tre ALFO NSO VEGA OSORIO dando l ectura a l os escr i tos diri 
gidos al Consejo tanto del maestro ofendido Lic.Fernando 
Alberto Fregoso Otero como de l a l umno que incurrió en l a -
falta. Uno y otro escrito exponen sus motivos y narran 
como oc urrieron los hechos; e l Lic.Fregoso Otero nar r a que 

l 
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llegando a clase un grupo de alumnos le pidió la hora para 
asistir a los festejos que se estaban llevando a cabo en -
el Area Departamental no habiendo objetado lo anterior y -
que en ese momento el alumno VEGA OSORIO requirió que se
le diera clase nada más a él y de pronto le tiró un par de 
golpes por lo que intervinieron varios alumnos notando que 
no estaba bien en sus facultades pues se le veía un poco -
tomado; por su parte el alumno Vega Osario manifiesta que- i 
antes que nada pide una disculpa y que no sabe lo que le~ 
pasó por estar tomando medicamentos y estar en un trata---
miento según justificantes que anexa de los médicos que lo 
atienden y que esa alteración nerviosa le vino como con--
secuencia de haber tomado licor y al mismo tiempo conti -- -

nuar con el tratamiento antes mencionado . ----------------
Tomando la palabra el Lic.Rosario Cadena Montaña dijo que-
era necesario crear un antecedente con el fin de que el --
maestro se le respete y que lo que avala la conducta,sin-
justificarse, es que el muchacho haya ido a la casa del --
maestro a pedir disculpa y haberse presentado en su grupo-
y excusarse con sus compañeros habiendo la manifestación--
que el alumno está asistiendo a clases sin su autorizaci ón . 

---------------------------------------------------------
En uso de la palabra la Lic . Norma Y. Ruiz de Moreno mani--
festó que ella estaba recibiendo en su clase al alumno VE
GA OSORIO y que su comportamiento era excelente manifestá~ 
dose como un muchacho comedido, responsable y estudioso,-
por lo que consideraba que le había servido de lección el
mal momento pasado . En uso de la palabra la Lic . Hortensia
López de Guevara manifestó que es parte del momento que se 
vive , que la disculpa oportuna dice mucho del muchacho,--- • 
que ella piensa que debe actuarse con madurez e insiste -
en que el hecho de reconocer su falta dice mucho de la --
calidad del estudiante, que los jóvenes son víctimas del-
momento de otra manera no procedería así y que es lama--
durez, la que se adquiere sólo con el tiempo, que en ese-
momento debió actuar con serenidad no dejando trascender--
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este problema hasta el Consej~ Directivo y que con sólo un
apretón de manos debió de quedar todo olvidado e insiste -
en que se le dé una oportunidad al alumno; que la falta --
efectivamente fué grave pero insiste nuevamente y le maní-
fiesta al Líe.Rosario Cadena Montaña que se le debe dar una 
oportunidad, pero que deberá dirigirse un oficio al Depar-
tamento de Ser~cios Escolares para que quede copia en el--
expediente del alumno y eso le sirva para frenar conductas-

posteriores.-----------------------------------------------
La Líe.Hortensia López de Guevara vuelve a hacer referencia 
al medio ambiente y pide quede asentado lo dicho por los -
maestros Líe.Rosario Cadena Montaño y Líe.Norma Yolanda --

Ruiz de Moreno; así mismo se haga incapié en las bebioas--
embriagantes y que el justificante mayor a toda esa conduc
ta sea el que acudió a disculparse tanto con el maestro co
mo con sus compañeros y con eso atenúa la farta. Por último 
manifiesta que se dirija copia al Kector con copia al alumno 
y con copia a Servicios Escolares a su expeoiente personal
pensando que eso va a ser determinante ya que no se usa --
mandar acta a los expedientes personales en Servicios Esco~ 
lares y quedan sin antecedentes los alumnos. Previa delibe
ración delos señores consejeros se aceptó por 6 votos---
otorgar la oportunidad al alumno VEGA OSuRIU en las condi-
ciones mencionadas.tAnexo No.3.1--------------------------
MARTINEZ VALDEZ MARCO ANTONIO alumno de esta tscuela pide-
se le autorice la inscripción en las materias siguientes: -
Derecno Procesal Penal, Amparo, Derecho Mercantil I, Medi-
cina Legal y Derecho Municipal. En uso de la palaDra la --
consejera Rosa Martha Valenzuela lapia manifiesta que ya -
han transcurrido dos inscripciones más y que ha tenido ta -
oportunidad de inscribirse y sin embargo no lo ha hecho por 
lo tanto considera que no es problema que deba resolver el
consejo Directivo. La Líe.Hortensia Lopez de Guevara tam--
b1én manifiesta que acaban de pasar las inscripciones y que 
el a1umno/~8vo interés en inscribirse estando en posibili-
dad de hacerlo. ueliberado el asunto anterior se rechazó --

por mayoría de votos. lanexo No . 4).------------------------
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MANUEL MORENO CORELLA.- Solicita en su escrito de 11 de 
diciembre de 1979, se le autorice una sexta inscripci6n en-
la materia de amparo justificando la no presentaci6n de 
dicha materia por causas inherentes a su trabajo manifes--
tando que es la Oltima materia que le queda para terminar--
el Plan de Estudios de la Carrera de Licenciado en Uerecho; 
así mismo solicita se le permita una prórroga prudente para 
poder prepararse y presentar dicho examen en la fecha que -
se sirva señalarle. En uso de la palabra la Lic . Hortensia
L6pez de Guevara indica que el Keglamento Escolar es muy -
claro y establece que~ inscr i pciones consecutivas produ--
cen automáticamente la baja del alumno. En uso de la pala-
bra el Líe.Rosario Cadena Montaña manifiesta que si como-
debe de tomarse este caso ya que existe el derecho de pa--- / 
santía de 2 materias. la consejera Magdalana Miramontes--
opina que si el a)umno sabía que era su Ol tima oportuni
dad de inscripci6n no debía de hacerla y solicitar la~ate-
ria con Derecho de Pasante para no incurrir en el supuesto
establecido en el Reglamento y quedar académicamente dado -
de baja por tener las 5 inscripciones. En uso de la palabra 
la Lic.Hortensia L6pez de Guevara sugiere que se eleve la -
petici6n a Servicios tscolares y que sea éste el que de t er
mine si se acpeta o no la petici6n hecha por el alumno MA-
NUtL MORENO CORELLA. Por mayoría se aprueba la proposici6n
anterior. {anexo No.5).-----------------------------------
SERGIO LLAMAS ARMtNTA solicita en escrito 23 de feorero de-
1981 una sexta inscripcion en la materia de DERECHO MERCA N
lIL II quedando sin resolverse el presente caso. (anexo No , 

6).--------------------------------------------------------
En Uso de la palabra el Lic.Rosario Cadena Montaña comenta~ 
al Consejo Directivo que hay un acuerdo del Consejo tomado 
en la sesión del 17 de septiembre de 19/9 en la cual se fa
culta al Coordinador Ejecutivo para que resue l va todo lo -
relativo a exámenes con Derecho de Pasante, que se han to---

mado en base a esos antecedentes, derecnos, pero q~e no---
existe una acta en la cual haya quedado asentado dicho acuer 

do solicitando en ese momento al Consejo Directivo tenga a -
bien ratificarlo para que efectivamente exista el antecedente. 
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Sometido a 1a consideración de ese H. Consejo se aprobó por - / 

6 votos.- ---------------------------------- -----------------
JOSt IGNACIO SIQUtIROS VALENZUELA, solicita autorización --
para inscribirse en 1~ materi~ de AMPARO y SEGURIDAD SOC!AL, 
manifestando que por su trabajo no le fué posible la ins--
cripción en el momento oportuno, dicha petición data de fecha 
8 de febrero de 19tl0. En uso de la palabra la Líe.Hortensia--{ 
López de Guevara manifiesta que ha tenido otras oportunidades j 
Jara dicha inscripción ya que han transcurrido dos inscrip---

c iones más siendo la inmediatamente pasada de fecha 17,18,19 
y cO del presente mes y año. tanexo No.7).--- --------------
tn uso de la palabra el Lic.Rosario Cadena Montaño manifestó 
y di6 lectura a· dos actas levantadas por el Director del ==
Bufete Jurídico Gratuito de la Escuela. Lic.Claudio tlmer --
Suárez Fontes a los alumnos GUADALUPE ELENA LOPEZ PERALTA y
MAR10 RENDUN VEGA según oficios 16~ y 302 de fechas 6 y 27 -
de febrero de 1~80. En dichas actas se da a conocer que los
alumnos antes mencionados pidieron dinero por $500.0u, $b00 . 00 
~lOU.OU, $300.00 y $1,00U.Ou en diferentes ocasiones para -

seguir tramitando los asuntos a ellos encomendados. Se puso-
a ~oRsicteraci6n ael Consejo y en uso de 1a palabra la Lic.-
Hortensia López de Guevara manifestó que si había determi na
ción de ello indicándose que solamente era dicho contra di-
cho, posteriormente la consejera Magdalena Miramontes dijo -

. que había que llamar a las personas para que comprobaran --
de qué manera se les había quitado ese dinero y que era in-
justo no oir a las dos partes; La Líe.Hortensia López de --
Guevara toma la palabra y manifiesta que ia Qnica manera de
determinar una verdad, y eso sería sumamente difíci 1, era -
ldamando a las partes y careándolas aunque ae antemano se - - -
supone se negarían los cargos, proponiendo que se turne a l -
Director del Bufete el caso para su investigación y se envíe 
copia a Servic i os Escolares de los docum~ntos que se tienen-

a la vista para (actas) para el expediente del alumno . (ane-
xo No.8).-- ------------------ - ---------------- -- ------- -----
El Líe.Rosario Cadena Montaño pregunta que si se considera--
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que está integrado el Consejo -Directivo para conocer de la
planta de maestros de 1a Escuela de Derecho. La Líe.Horten
sia López de Guevara tomando la palabra dice que e ll a se - 
aostiene de votar en relación a la petición hecha anterior 
mente por el Líe.Rosar i o Cadena Montaño ya que considera - 
que es vergonzoso que se que se encuentren algunos ele ---
mentos que no han sido útiles a la Institución y que sí -- 
han dejado mucno que desear y que en casos como el del Líe.
Miguel Lanz Paredes todavía se la haya premiado con una --
planta de tiempo completo que está segura que ningún maestro 
de tiempo completo cump l e con el deber establecido y que -
el la personalmente se ofrece a ven i r a las l:.scuela y cons-
tatar si efectivamente se encontr aban ~os maestros en sus -

puestos y que de antemano podía asegurar que no los encon -
tr.aría y en este mismo momento se ofrece como testigo para 
que quede demostrado el hecno de que no se cumple con la -
ob l igación referida. En uso de l a palabra l as consejeras Ro-
saMartha Valenzuela Tapia, Magdalena Miramontes Arroyo y M~ 
ría tstner Araiza lapia secundan a la Líe.Hortensia Lopez - 
de Guevara en e l sent i do de excusarse para el nombramiento 
de la planta de maestros dejándole al Consejo uirectivo - -
que está por i ntegrarse dicha facultad. La conseJera Magda
lena Miramontes Arroyo manifiesta que hay mucha inquietud-
entre el alumnaao por que se lance la convocatoria para un
nuevo Consejo, que pregunta y desea saber cómo ha quedado -

i ntegrada la Comisión supervisora e l ectoral. La Líe.Harte~ 
sia López de Guevara quedó de elaborar las solicitudes para 
que fuera sometida por todos los que en esta sesión inter-- 
vienen y de que no hubiera l ugar a dudas de que se cump l iría 
di cha petición ya que es necesario que quede establecido el~ 
Consejo Directivo y de ahí tomar todas l as decisiones en be
neficio de •la Escuela. La l íe.Hortensia López de Guevara y
demás consejeros se abstienen de votar y manifiestan que lo 
hacen por considerar que hay maestros que no deoen de estar , 
La Lic.Hortens,a López de Guevara vuelve a insistir sobre-
que se vigi le alos maestros de tiempo completo para saber -
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si cumple con sus ooligaciones indicadas.-- ----- -- --- --------
Agotados los dos puntos a que ·hace referencia el Citatorio --
secta por terminada la sesión a l as 18:45 {dieciocho cuarenta 
Y cinco horas, del día tres oe marzo de mil novecientos ochen
ta y uno firmando para constancia la presente actas. --------- -

EL COORDINAUOR tJECUT~VO PROVISIONAL: 

A MONTAÑO. 

RE'IAR!A: 
,. ~ )/A,-. 

LI( RM~ Rurz olM~ 
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